

# Jahresbericht der Kreisausbilder für das Kalenderjahr 2024

Nur gut ausgebildetes Feuerwehrpersonal kann den ständig wachsenden Anforderungen im Feuerwehraltag gerecht werden. Auch im vergangenen Jahr kann wieder von einer umfangreichen und erfolgreichen Kreisausbildung berichtet werden.

Die durchgeführten Lehrgänge und Seminare des Berichtsjahres 2024 sind in nachfolgender Tabelle aufgelistet.

<b>Lehrgang / Seminar</b>	<b>Anzahl</b>	<b>Höchsteilnehmerzahl pro Lehrgang</b>	<b>Letztendlich belegte Lehrgangsplätze</b>
ABC Dekon P/G	1	16	16
ABC Einsatz (ABC 1)	1	13	13
Atemschutzgeräteträgerlehrgang	5	16	80
Atemschutznotfalltraining	1	11	11
Atemschutzüberwachung	1	12	12
Juleica-Fortbildung	1	20	20
Funklehrgang	4	21	82
Funklehrgang Salzk. / Borchon	1	16	16
GF Basis Vorbereitung GVBV	1	20	20
Gerätewartlehrgang GW 1	2	11	22
Maschinisten Lehrgang	3	20	55
Notfallhelferlehrgang NFH	1	12	12
Notfallhelferfortbildung NFH-FB	1	16	16
PSU Fortb. / PSU Helfer	1	13	13
S Üb Halle	1	20	20
S Üb Außen	1	32	32
S Anlagentechnik	1	16	16
Sem. SSH (Sägen von Spannungsholz)	1	12	12
Truppführer Lehrgang	2	20	36
Technische Hilfe Grund TH-Grund	3	24	72
Technische Hilfe Seilwinde TH-SW	1	15	15
TH-Deichbau	1	26	26
Technische Hilfe Wald TH-Wald	2	24	40
Techn. Hilfe Verkehrsunfall TH-VU	2	24	47
TH VU Gruppenführer TH-VU GF	2	14	22
Taktik Vegetation / Waldbrand	2	21	41
TAK-Luft Unfälle mit LFZ	1	20	20
Taktisches Arbeitsblatt TAB	1	15	15
Brandschutzerziehung BEBA	1	9	9
<b>Summe</b>			<b>808</b>

Somit wurden im Kalenderjahr 2024 insgesamt 808 Feuerwehrkräfte auf Kreisebene aus- bzw. fortgebildet. Leider blieben wieder einige Lehrgangsplätze unbelegt obwohl bei dem abgefragten Lehrgangsbedarfs bei den Feuerwehren ein höherer Bedarf gemeldet wurde.

1071 Übungseinheiten wurden in der Atemschutzübungsstrecke nach FwDV 7 durchgeführt, von denen 1054 erfolgreich beendet wurden. 189 Übungen wurden in der Brandsimulationsanlage des Kreises Paderborn absolviert.

Angeschafft wurde für die Ausbildung u.a. ein gebrauchtes HLF, welches als „Übungs-HLF“ eingesetzt wird. Somit stehen nun zwei eigene HLF's für die Kreisausbildung zur Verfügung.

Ebenfalls wird seit dem vergangenen Jahr das „alte Kreisbauhofgelände“ in Klausheide für die Ausbildung genutzt. Somit entspannt sich zumindest kurzfristig die Platznot für Lehrgänge an der Kreisfeuerwehrzentrale, allerdings auf Kosten von nicht unerheblichem Mehraufwand für Logistik und Transportwege für den betreuenden Servicebereich.

Als weitere Neuerung ist die Anschaffung der Software „Leveso“ für die Lehrgangsorganisation/Planung/Abrechnung zu nennen, welche sich zurzeit im Aufbau befindet.

Allen Kreisausbildern, den Kollegen der Verwaltungen, aber auch allen Unterstützern aus dem Feuerwehrbereich und allen Firmen welche die erfolgreiche Kreisausbildung 2024 ermöglicht haben, möchte ich an dieser Stelle nochmals ganz herzlich danken.

Udo Brockpähler  
(Sprecher der Kreisausbilder)

-----



Delbrück, 31.10.2024